



## RED COMPARTIDA

✕ @laprensaom

✉ redaccion@la-prensa.com.mx

**ANÁLISIS** / JUEVES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2023

## RED COMPARTIDA | De bastones, magias, brujos y chamanes en Palacio Nacional

El Bastón de Mando es muy reservado, no se entrega a cualquiera y menos a alguien ajeno a la comunidad y mucho menos a un occidental como llaman la mayoría de los pueblos originarios a los descendientes de europeos. Se ganan por videncia o por experiencia, es entregado por linaje y viene acompañado de un compromiso de honorabilidad, respeto y apego a la comunidad indígena donde se nace. Lo que recibió AMLO de Santiago Ortela fue uno simbólico, no auténtico. Pero incluso en esa entrega no tuvo el consenso de todos los pueblos indígenas de México, no hubo consenso de los abuelos, aprobación de los antiguos guardianes, de los custodios. Le entregaron, pues, un bastón (en minúsculas) al presidente y lo que siguió para ; quiénes lo hicieron fue la reprobación, el aislamiento, el castigo. Por eso lo necesita de regreso, "solamente se prestó" dice Ortela y no podía transmitirse como herencia.

Lo que nos cuentan de la comunidad de chamanes y hombres y mujeres medicina de dónde sale Santiago Ortela es que ellos saben que López Obrador es custodiado en Palacio Nacional por santeros (babalawos yorubas y otros ) además de chamanes de la corriente de mexicanidad, tienen fama de irrespetuosos y metálicos. Que hacen lo que pidas si les pagas, probablemente son de oscuro proceder y le han dicho que es intocable, él, sus herederos y todos sus hombres. Pero lo que esta comunidad cuenta es que esta magia



siempre busca el equilibrio a través del caos y la destrucción de la selva Maya despertó a los sus seres espirituales custodios por eso el bastón maya no tendría que haber terminado en manos de López Obrador. Como dato curioso, Santiago Ortela tiene hoy más pacientes porque se registró en el IMSS como médico alternativo, lo que sí va a pasarle es que el SAT revise sus cuentas e ingresos.

Mientras Omar García Harfuch anunciaba su decisión de competir para la candidatura a la jefatura de Gobierno de la CDMX, la alcaldesa con licencia, Clara Brugada, un día antes hizo una jugada parecida. Resulta que recibió el apoyo de las fuerzas morenistas y del alcalde en Gustavo A Madero, Francisco Chiguil y con ese respaldo su fortaleza en materia de votos la convierte en muy fuerte contendiente. Es un hecho que en Iztapalapa tiene pleno respaldo y así se notó cuando fue reelecta, Ahora suma a sus posibles votos nada menos que a la otra alcaldía con el mayor número de habitantes y votantes, así que con toda la fuerza de Iztapalapa más ahora el respaldo pleno de la comunidad de Gustavo A Madero y sus autoridades, Brugada será un hueso muy duro de roer.

Y en Morena se tiene una lista de alcaldes que está con Clara Brugada: Berenice Hernández de Tláhuac, Judith Venegas de Milpa Alta, José Carlos Acosta de Xochimilco... y ahora Francisco Chiguil de Gustavo A Madero---- por si fuera poco, en Álvaro Obregón si bien el gobierno es panista, todos los morenistas de la alcaldía están con ella y además tiene una mayoría significativa de diputados locales, así que nos dicen que no la den por muerta trae un apoyo muy, pero muy, fuerte.

¿Qué hizo que Ignacio Mier bajara su combatividad por el gobierno de Puebla? nos cuentan que a la oficina del diputado, una llamada desde Morena le dijo que al igual que en el Estado de México, Higinio Martínez y Horacio Duarte lograron acomodo en el gobierno de la maestra Delfina Gomez, así que en Puebla hay acomodo para todos. Además de que el presupuesto 2024 necesita los buenos oficios de todos ya que los debates por su aprobación, los consensos para los montos y reducciones, así como el acomodo de muchas solicitudes de parte de la Federación, no será cosa sencilla. Pero eso sí, ya respira tranquilo Mier Velazco ya que no se quedará sin trabajo.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 LA PRENSA	2	21/09/2023	OPINIÓN

Algo que le queda muy en claro a Morena es que en torno a Claudia Sheinbaum van a ir cerrando filas de simpatizantes, así como otros cuadros, pero nos cuentan que en este momento, hay recelos ya que dicen, los aspirantes a gobernadores serán palomeados por ella y eso no está gustando en las diversas entidades donde habrá elecciones. De hecho nos comentan que la encuesta es buena, pero que no haya recorridos por la entidad y que no se haga el proceso abierto al escrutinio de todos los afiliados y simpatizantes de Morena, causa que muchos frunzan el ceño. Si, el camino es largo y se puede construir la candidatura pero ya se ha gastado mucho para llegar a este punto con este tipo de situaciones.